

Société Genevoise de Généalogie : Assemblée générale 2012 à la Maison Dufour

## Rapport présidentiel pour l'année 2011

Mesdames, messieurs

C'est un privilège, pour moi, de rédiger pour la seconde année le rapport présidentiel de la SGG pour 2011.

### **Comité**

L'année 2011 a vu quelques changements puisque Nicolas Durand a été nommé président d'honneur, votre serviteur le remplaçant à la présidence lors de l'AG 2011. Nous avons ensuite enregistré la démission du comité de notre ami Roger Durand, membre fondateur. Roger reste membre de la Société. Je le remercie au nom de toutes et tous pour ce qu'il a apporté au long de ces 9 ans d'activités.

Le poste de secrétaire a été repourvu en cours d'année et le choix du comité s'est porté sur Madame Michèle Maury-Moynier, membre de la société et descendante de Gustave Moynier. Son élection formelle aura lieu toute à l'heure

Le comité s'est réuni 5 fois durant l'année 2011. Outre la gestion des affaires courantes, une grande partie de ces séances a été consacrée aux préparatifs du 10<sup>ème</sup> anniversaire en 2012.

### **Membres**

L'année 2011 a encore vu progresser le nombre des membres en dépassant pour la première fois le chiffre de 500. Notre trésorier reviendra en détail sur ce point lors de sa présentation. Nous devons déplorer le décès de 3 membres. Monsieur Michel Moreillon, Madame Lyliane Kühn, membre à vie et maman de madame Danielle Margot, membre du comité ainsi que madame Colette Weber.

Nous avons une pensée pour leur famille ainsi que pour toutes les personnes qui sont sur notre arbre et qui sont décédées en 2011.

# Activités et représentations

29 janvier 2011 : Mme. Yvette Develey représente la Société à l'AG de la SNG

12 février 2011 : Visite du musée du Vieux-Plainpalais. Ce petit musée, un peu à l'étroit dans ses locaux recèle quelques petits trésors qui méritent d'être découverts.

19 février 2011 : Mme Develey a présenté la SGG à l'atelier de généalogie organisé par les AEG.

18 mars 2011 : Assemblée générale à Thônex.

21 mars 2011: Parution du Bulletin No. 4

7 mai 2011 : Visite de l'arsenal de la Compagnie de 1602. Ce lieu méconnu du grand public nous a fait découvrir les coulisses de l'Escalade.

**Juillet 2011** : Participation au Passeport vacances organisé par les AEG. Mme Develey a secondé M. Roger Rosset lors de cet atelier et notre collaboration est reconduite pour cette année.

**8 octobre 2011**: Visite des Archives cantonales vaudoises. Après une visite très intéressante et superbement organisée par les hôtes des lieux, une nouvelle fois les participants ont eu l'opportunité d'échanger leur connaissances et préoccupations généalogiques lors du repas qui a suivi.

**23 octobre 2011**: Mme Develey et moi-même avons participé au Forum généalogique des Marmottes de Savoie à Cran-Gevrier. Nous y sommes toujours très bien accueilli et très convoités pour renseigner les curieux sur les possibilités de recherches à Genève et en Suisse. Nous comptons sur une forte présence de nos membres pour la version 2012, puisque notre société y est l'invitée d'honneur.

16 novembre 2011: Conférence sur la descendance de la Mère Royaume. Toujours aussi passionnante et animée par notre conférencier maison, M. Roger Rosset, que je remercie pour sa très précieuse collaboration et que nous aurons encore la plaisir d'écouter à l'issue de cette assemblée.

3 décembre 2011 : Votre serviteur a représenté la société à l'AG du cercle vaudois de généalogie à Morges.

A cela il faut ajouter des articles dans la presse et un reportage télévisé où la Société est mentionnée.

Le comité essaye de répondre le plus favorablement possible lorsqu'il y a une opportunité pour faire connaître la Société genevoise de généalogie.

Ainsi nous avons rejoint le Cercle des sociétés de la Maison Guillaume-Henri Dufour en novembre 2011. Ceci nous permet de disposer des salles et du service d'intendance de cette belle demeure tout en partageant avec d'autres sociétés les valeurs historiques et citoyennes de Genève.

## Site internet

Le site n'a subit que très peu d'évolution technique durant cette année. Nous essayons cependant d'enrichir son contenu par des photos liées aux visites et autres manifestations. Ainsi nous donnons une vision plus « réelle » de la Société.

Bien que stable techniquement, nous avons cependant procédé à un audit de la sécurité de notre serveur, qui s'est révélée très bonne. Malgré cela régulièrement nous subissons des attaques qui sont pour le moment sans grands effets ni sur les performances ni sur les membres. La gestion des messages destinés aux membres permet d'éviter que vous ne receviez des messages indésirables.

Nous n'avons malheureusement pas pu avancer sur le projet d'installation d'un serveur de développement et de maintenance. L'objectif de cette opération est de permettre un partage des programmes afin de soulager Nicolas Durand qui est actuellement le seul à pouvoir développer et maintenir les procédures informatiques du site. Nous poursuivons les démarches pour mener à bien ce projet.

Les divers services offerts par le site sont toujours utilisés régulièrement avec quelques variations entre 2010 et 2011. Le nombre de chercheurs enregistrés a augmenté de 53 personnes (contre 39 en 2010). On compte 309 contacts auprès des chercheurs (contre 375 en 2010) et 62 nouvelles entrées dans le forum (contre 94 en 2010). 90 contributions directes ont enrichi l'arbre et le site (contre 321) en 2010.

## **Arbre**

Grâce à de nombreux contributeurs et au travail de nos arboristes, notre arbre a, non seulement continué sa croissance en 2011 mais a également vu sa qualité s'améliorer.

Nombre de personnes au 1.1.2011	652'981
Personnes chargées depuis les 31	
arbres qui nous ont été donnés	40'141
Personnes saisies manuellement	6'148
Personnes fusionnées	-6'743
Nombre de personnes au 31.12.2011	692'527

Les arboristes, que je profite de remercier, ont donc poursuivi leurs efforts parfois conséquents pour entretenir et enrichir l'arbre.

Avant de terminer avec les chiffres je voudrais encore vous donner la statistique des demandes d'anonymisation. Vous savez que quiconque peut demander à ne plus figurer sur l'arbre de notre site. En 2011 nous avons reçu 44 demandes concernant 124 personnes. Ce qui représente 0,019 % des personnes de notre arbre. Chaque demande est traitée dans un délai maximum de 24 h. Il faut relever qu'à aucun moment nous n'avons eu de récriminations après une anonymisation. La rapidité d'intervention est la preuve de notre crédibilité et suffit à calmer les plus virulents.

Sans vouloir faire de l'autosatisfaction, je dois relever que souvent nous recevons des messages élogieux qui nous encouragent à poursuivre nos efforts. Je remercie les auteurs de ces messages.

L'année 2011 a donc de nouveau été riche et dense. Ceci grâce au comité et surtout grâce à vous toutes et tous, membres fidèles de notre Société. L'année 2012 le sera tout autant, si ce n'est encore plus à l'occasion des 10 ans de notre Société.

Alain Bezençon Président